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我的志願 學生篇 目錄 

 



 問︰你是甚麼時候到海外升學？ 

 傑︰我是在 2008 年於林百欣中學完成中三後，到紐西蘭讀書。 

  

問︰為甚麼會在中三後到海外升學？ 

 傑︰由於家人認為香港讀書環境不是太適合我，所以他們決定安排我到海外升學，最後選擇了紐西蘭。 

  

問︰可否介紹一下紐西蘭的教育方式？ 

 傑︰可以。紐西蘭是個很重視農業的國家，注重環保及保育，讀書也是以 project base 為主，比較自由及

少壓力，與澳洲很似。最初到紐西蘭時，也不太適應，主要是英語問題，經過半年之後，開始適應了。

紐西蘭的學生數學能力較弱，記得在中七時，我的統計學成績最好，令我重拾自信，決定將來在大學修

讀統計學。 

  

問︰你現在於大學修讀甚麼？ 

 傑︰我在 Auckland University，主修 Bachelor of Science (statistic and physics) year 3. 

  

問︰請問你的志願是甚麼？ 

 傑︰我希望成為一位老師，可以教育及栽培下一代，教育更多精英。 

另外我也希望在銀行工作，因我喜歡統計。我相信我適合在銀行工作。 

  

問︰多謝你接受我們的訪問。 

 

校友訪問 2008  莊俊傑 (中三畢業) 

 () 



 

校友訪問 2012 楊駿威 (中六畢業) 

問︰你的志願是甚麼？ 

 威︰我希望成為一位醫生，我現在於 Flinder University of South Australia 

 修讀 Medical Science year 2。我希望可以拯救有需要的人， 

將歡樂帶給身邊的人。 

  

問︰你認為在香港和澳洲讀書有甚麼分別？ 

 威︰我覺得香港讀書很大壓力，如要考 DSE，而澳洲就較自由， 

學校主張「讀書」和「玩樂」分開，鼓勵學生參加不同的活動， 

享受學習︰「work hard play hard」。 

  

問︰你較喜歡哪個地方的教育制度？ 

 威︰其實各有各好，香港的學習模式是「知識型」，要求學生背誦， 

每一科也學得很深入，因此學習很困難。而澳洲較注重「實用型」 

(practical)希望學生將學到的知識運用於日常生活中，着重探索大自然， 

以專題報告(project base learning)為學習方向。學生可以有足夠的時間 

做 project，所以壓力不太大。 

  

問︰請分享你在澳洲留學時遇到的最大困難？ 

 威︰最大困難是英文問題，澳洲人說話很快，口音與香港 

有很大的差別。而且生活習慣也不同，如食物比較 

單調，都是意粉﹑麵包。加上澳洲人習慣早睡早起， 

他們每天零晨四至五點便起床，晚上八至九點便睡， 

沒有夜生活，生活十分規律。 

  

問︰請問你在澳洲的升學途徑是怎樣？ 

 威︰我在 2012 年中六畢業，之後便到澳洲，由於我 

希望讀醫科，所以用了一年半時間讀預備班，再升 

讀大學，由於文化差異，需要時間適應不同的轉變， 

現在已習慣了澳洲的生活。 

  

問︰多謝你接受我們的訪問。 

 威︰不用客氣，希望我的分享可能幫到大家。 

 



 問︰請問你的志願是甚麼？ 

 凝︰我的志願是幫助別人﹑特別是服務長者。 

  

問︰請問你正在修讀甚麼課程？有甚麼特色？而且健康護理文憑課程有甚麼特色？ 

 凝︰我正修讀明愛賽馬會社區中心 健康護理文憑課程，內容非常豐富如提供假人實習及如何洗傷口。 

  

問︰你認為讀中學及大學有甚麼分別？ 

 凝︰中學的課程較廣泛，能涉獵不同的科目，而明愛則較集中，專教護理。自己較喜歡明愛護理，

因能學到實用的知識，服務長者。 

  

問︰是否很難適應大專生活？ 

 凝︰不會，因認識了數位新同學，師生關係良好，與中學時差不多。 

  

問︰你認為有理想對人重要嗎？ 

 凝︰重要，因為有目標﹑理想才能繼續往前，支持自己堅持下去。 

  

問︰服務長者時，你認為自己需要注意甚麼？為何覺得自己適合照顧長者？ 

 凝︰因我明白與長者溝通的重要，如︰告訴長者們正在為他們進行甚麼服務。而且我曾當過暑期工，

也試過服務長者。 

  

問︰對現屆中六學弟學妹有甚麼期望？ 

 凝︰希望學弟學妹認真讀書，不要辜負老師的教導。 

 

校友訪問 2015 陳可凝 (中六畢業) 

 



 問︰請問你的志願是？為甚麼你有這個志願？ 

婷︰我現在的志願是當一名化驗師。因為從中學開始我便已經對科學這個範疇很感興趣，在中學時亦

十分享受每一次做實驗的機會，所以我希望把它作為我未來的職業，享受過程中的一點一滴。 

 

問︰你現在修讀甚麼科目? 

婷︰我在香港中文大學修讀理學學士學位課程，將於來年選擇生物化學作為我的主修科目，其一是因

為我對這一科有著很大的興趣，其二則是我希望在學習的過程中能為我未來的職業打下一個良好的基

礎。 

 

問︰讀中學及大學的分別？ 

婷︰我認為中學和大學最大的分別便是大學較強調學生自主思考的過程，課程大多要求學生從自己思

考的過程中找出錯誤和作出結論，有別於中學時老師會將課文或理論解釋得一清二楚。 

 

問︰分享你的讀書心得?  

婷︰我曾經經歷過香港中學文憑考試階段，從中我最大學習心得就是不要怕輸，相信大家都曾經歷過

考試成績未如理想的挫敗，但當中大家更要學會如何面對挫敗，便是要「越戰越勇」，下定決心衝破每

一個難關。 

 

問︰對今屆中六學生的鼓勵？ 

婷︰最後我希望在此與中六同學們說一句： 

文憑試是必須要經過的一個階段，但卻不是最重要的階段， 

最重要的是在文憑試後，你如何作出決定，因為每一個 

決定，將代表著你們將來要走的路。 

 

校友訪問 2015 王雅婷 (中六畢業) 

 

 



活動剪影---本地升學資訊 

2015 年 9 月 30 日 大專院校參觀日 

  為了讓學生了解更多聯招以外的升學途徑，本年度升學及擇業輔導委員會安排中六級學生參觀恒生

管理學院、香港高等教育科技學院及香港專業教育學院(黃克競分校)。 

同學到恒生管理學院參觀，並細心聆聽講師有關入學及課程資訊。 

 

 

 

 

同學嘗試擔當主播的工作！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

同學於香港專業教育學院與外籍老師玩遊戲， 

打成一片! 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015 年 10 月 2 日 中六級多元升學講座 

 

 

 

老師為學生提供不同升學出路的資料，讓同學早作準備，裝備自己。 

 

2016 年 1 月 22 日 模擬放榜工作坊 

 
 

藉著「模擬放榜」活動，讓學生在各種升學及就業選擇中，選擇配合個人發展方向的課程或工作，從

而啓發學生思考個人未來目標及訂立實踐計劃。 



活動剪影---台灣升學資訊 

 

2015 年 10 月 30 日中六學生參觀台灣高等教育展 

 

 

 

台灣大學到校探訪交流，並為高中學生進行講座 

 

 2015 年 12 月 2 日台灣逢甲大學 

 2015 年 12 月 4 日台灣首府大學 

 2015 年 12 月 16 日台灣樹德科科技大學 

 2016 年 1 月 28 日台灣中原大學 

 

 
逢甲大學教授與校長及劉副校長合照留念。 



 

 

逢甲大學師生與本校校長、師生大合照。 

 

 

 

 

逢甲大學教授與本校師生會面。 

 

 
台灣中原大學師生與曹達明校長合照。 

 

 

講座前，致送紀念旗及拍照留念。 

 

 



 

 

 

考察大學介紹： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長﹑副校長﹑3 位老師及 22 位中四五同學於 2015 年 12 月 28 至 31 日到了台北進行台灣高等院

校考察團。是次一共參觀了四間台灣大學，各間大學都熱情接待我們，使學生不但了解更多升學

途徑，更讓他們認識台灣的讀書文化﹑生活習慣等。 

 

中原大學 

 1955 年創立的私立大學 

 是一所綜合大學 

 設有 7 個學院：分別理、工、電機

資訊、法、商、設計、人文與教育

及 27 學系、25 研究所 

 當中建築學院最著名 

 

世新大學 

 1956 年創立的私立大學 

 設有 4 個學院：分別為新聞傳播學

院、管理學院、人文社會學院、法

學院，以及博、碩士班學生。 

 當中新聞傳播學院最著名 

 

佛光大學 

 2000 年創立的私立大學 

 設有 5 學院：人文學院﹑社會科學

暨管理學院﹑創意科技學院﹑樂活

產業學院及佛教學院 

 特色課程：與三間大學簽訂「二加

二留學計畫」，學生可以在佛大讀

兩年，如學生爭取到西來大學在讀

兩年。畢業之後可同時獲取「兩校

各一張畢業證書」 

 

東吳大學 

 1900 年創立的私立大學 

 設有 7 學院：人文社會學院﹑外國

語文學院﹑理學院﹑商學院﹑研究

中心﹑法學院及巨量資料管理學院 

 當中法學院最著名 

 

參觀世新大學 
參觀中原大學 

參觀東吳大學 參觀佛光大學 

2015-2016 台灣高等院校考察團 

學生考察感受 

https://zh.wikipedia.org/wiki/%E7%A7%81%E7%AB%8B%E5%A4%A7%E5%AD%B8
https://zh.wikipedia.org/wiki/%E7%A7%81%E7%AB%8B%E5%A4%A7%E5%AD%B8
https://zh.wikipedia.org/wiki/%E7%A7%81%E7%AB%8B%E5%A4%A7%E5%AD%B8
https://zh.wikipedia.org/wiki/%E7%A7%81%E7%AB%8B%E5%A4%A7%E5%AD%B8


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4A 吳子瑜 

經過是次參觀後，我認為台灣的大學不但各

有特色，而且學習風氣和態度比香港較認

真。另一方面，這些大學運動的範疇都有卓

越的成績，例如佛光大學的女子籃球隊曾經

得到女子籃球大專賽的冠軍殊榮。我認為學

校質素絕不比香港的大學遜色，因此增加了

我對台灣升學的興趣。 

4B 李朗 

今次我在台灣一共到了四間大學進行考察，對

比於出發前，我對大學的生活模式、特色課程、

收生條件及學習情況等有更深入的了解。台灣

的學費較香港的大學便宜，能給予低收入家庭

學生多個讀大學的機會。而且，台灣距離香港

大概一個半小時機程，十分便捷。所以我認為

這次台灣考察之旅令我獲益很多。 

 

4A 蔡穎喬 

台灣大學的校舍及教學大樓不比香港的差，

科目亦有很多不同的選擇，總會讓同學選擇

到理想及心儀的科目。相信很多同學都會擔

心學費的問題，但經過他們詳盡的介紹，我

了解到台灣升學的學費不但跟香港差不多，

僑生們更有特設的獎學金，所以它們也是一

個不錯的選擇。 

 

4C 蘇振豐 

是次考察增加我對台灣升學的興趣。台灣大

學的讀書氣氛濃厚，而且環境十分優美。例

如在山上的佛光大學，風景美麗﹑環境清幽。 

另一方面，設施亦十分齊全。當中最令我印

象深刻的是世新大學的廣播電台。我們還一

嘗做電台主持的滋味，在錄音室錄製節目。

因此，我認為在台灣升學亦十分不錯。 

 

 



活動剪影---內地升學資訊 

 

透過參加內地高等教育展，學生更認識不同

專業的發展，如：會計及保險業等 

2015 年 11 月 8 日參加「2015 內地高等教育展」，有助學

生更清楚了解不同大學的要求及特色，確定升學方向。 

2016 年 1 月 8 日舉行暨南大學面試工作坊，

邀請了暨南大學 (香港分校) 鄭展濠校長及

裴佩學生事務主任講解面試技巧及注意事

項。 

 

2015 年 11 月 30 日廣東工業大學凌永權教授到校為我們

進行了升學講座，讓中六同學更了解香港、英國及內地

的升學情況及內地不同大學的專業。 

 



活動剪影---職業特工隊 

 

2015 年 10 月 26 日 職業分享會之「機艙服務員」 

 

 

 

現職機艙服務員 Crystal 到校為學生講解入職要

求及預備工作。 

 

 

嘉賓講者 Crystal 指機艙服務員並非只是依靠外

表，最重要是談吐大方及態度誠懇。 

 

2015 年 11 月 10 日 職業分享會之「女偵探」 

 

 

分享嘉賓文小姐從偵探經歴，講解現時青少年問

題。 

 

文小姐與出席同學合照，並勉勵同學處事要多

觀察、多細心思考及認真應付將來的挑戰。 

 



 

 

 

 
李鎮濤教練到校為學生講解成為康體教練的條件。 

 

 

 

 

學生對成為康體教練的資訊甚感興趣。 

 

 

2016 年 1 月 26 日 職業分享會之「康樂體育教練」 


